## **Un Hermite aux Courmettes**

Au domaine des Courmettes, nous avons la chance de pouvoir observer très fréquemment, entre juillet et septembre, l'Hermite Chazara briseis, un papillon de jour.



Crédits photo : David Nussbaumer

Pourtant, les populations de ce papillon sont en déclin depuis plusieurs décennies avec une forte accélération depuis les années 2000. En cause, l'urbanisation, les sécheresses régulières et l'abandon du pâturage extensif. Ainsi, il est classé comme vulnérable (VU) sur la liste rouge nationale et en danger (EN) sur la liste rouge régionale.

Les Courmettes offrent à cette espèce un de ses habitats favoris : des pelouses sèches et rases, pâturées par du bétail, alternant avec un sol rocailleux et calcaire.



Crédits photo : Chris Walley

Le travail des **bergers**, présents sur le site, joue **un rôle important pour maintenir la présence de cet habitat** et donc de cette espèce. Et l'équilibre est délicat : sans la présence des brebis, le milieu se referme (il devient petit à petit une forêt) mais si la présence des brebis y est trop importante (surpâturage), le milieu devient trop pauvre. Dans les deux cas, les chenilles de l'Hermite ne trouveront plus les plantes adéquates pour se nourrir (poacées, fétuques, etc.).

En 2021, nous avons l'intention de mettre en place un protocole de suivi de ce papillon afin d'observer l'évolution de la population présente sur le site et contribuer aux données régionales et nationales.